

PERDIGONAZOS

Pregunté qué se había hecho de Giménez, un salamanquino que había venido con su familia a pasar el mes de agosto, y me contestaron:

—Se ha tenido que marchar con su familia antes de tiempo.

—Por el temporal que padecemos?

—En parte, sí. No sabiendo en qué pasar el todo, dejó a su mujer e hijos en el Hotel, y fué a dar una vuelta por alguno de los centros de recreo que tenéis aquí. Y no ha salido decirme lo que le pasó: pero debió perdonarle algo.

—Ah, sí. En esos centros de recreo se pierde todo: desde la dignidad hasta los medios de vida.

—X—

“El País Vasco”, el periódico que pretende venir a Guipúzcoa a moralizarnos, publica en su último número una página pornográfica e immoral, en la que se hace la apología de la carne pecadora, y se termina, como cosa natural, con el suicidio.

Antes para leer cosas de ese calibre había que ir a ciertas revistas y folletines.

—Hoy se mete en el periódico diario, y en casas piadosas!

—X—

Y se puede leer en el mismo periódico una frase que quiere ser ocurrente, y es de la calidad que verá el lector:

“En Nueva York acaba de pegarse un tiro un fabricante de papel. A causa de la pésima calidad de éste, se le persegúía por estafa.

“Por única vez en su vida ha hecho buen papel.”

El que hace un papel desdichado es “El País Vasco”, contribuyendo tan neciamente a que el suicidio se pueda tomar como una acción conveniente.

—X—

Y va otra vez con “El País Vasco”.

Que nos dirige estas líneas: “Las misas aristocráticas del Buen Pastor y de Santa María constituyeron el encanto de los que gozaron con el desfile de tanta mujer guapa como a ellas acude para que pueda admirarse a Dios por sus obras, aunque con ello se escandalice un poquito nuestro inefable colega LA CONSTANCIA, el mismo que un día pidió cristianamente al Hacedor que el mar se llevase el Kursaal con todos los que en el momento estuviesen dentro.”

Para quien sea católico basta estampar la primera barbaridad de “El País”, sin refutarla. Porque de seguro que, si no se ha dado cuenta, en lo sucesivo tratará de no volver a tener relaciones con periódico en que elaboran moralistas de tal naturaleza.

Y en cuanto al pinchacito que quiere darnos, no queremos dejar la ocasión que nos brinda repitiendo las mismas palabras que entonces escribimos, y que hoy confirmamos con tanta mayor convicción, cuanto mayores males causa el centro aludido:

“No se puede coperar al Kursaal de ninguna manera.

“Porque las obras y costumbres del cristiano deben estar de acuerdo con las enseñanzas de Nuestro Señor Jesucristo, y el Kursaal es un espantoso gusanero moral, digno de ser barrido por las olas del Cantábrico, ya que la ceguedad de los hombres ha sido capaz de idearlo y laborarlo.”

Nadie mentó a los hombres que pudieran estar dentro, como con toda malicia apunta el colega queriéndonos convertir en una especie de asesinos, porque bastante castigo tienen los pobres con los intereses que les produce su asistencia.

LEO.

Firma del Rey

Han sido firmados por el rey en Santander los siguientes decretos:

De Hacienda. — Disponiendo que los administradores puedan valerse de apoderados para sus gestiones en las oficinas públicas.

—Concediendo honores de jefe de administración, libres de gastos, a don Salustiano Alonso y Viesca.

De Gobernación. — Segregando el pueblo de Pedregal para constituir un municipio independiente del pueblo de El Pobo, de la provincia de Guadalajara.

—Segregando del pueblo de Gallardos (Almería) el término de Sedas, para constituir un municipio independiente.

CASA DELBOS.-Elichegui Hermanos

COMESTIBLES FINOS
ARTICULOS DE REGIMEN
Esta Casa expende artículos de superior calidad.

A los señores compradores de joyas y medallas religiosas, les indicamos como casa de confianza, la

Joyería.- Perez Molina
ameda 25.- San Sebastián

El Directorio estudia un plan general de teléfonos para toda España

A ese estudio dedicó el Consejo de ayer, como otros anteriores. Las noticias de ambas zonas de Marruecos son satisfactorias.

MADRID 19, (12 noche).

SIN INFORMACION OFICIAL

Hoy no se ha facilitado á los periodistas que han acudido á la Presidencia información oficial de clase alguna.

REGRESO DEL GEUERAL MUSLERA

Esta mañana ha regresado á Madrid, procedente de La Coruña, donde ha pasado una temporada, el general vocal del Directorio señor Muslera.

Fué recibido en la estación por algunos compañeros del Directorio.

LAS OPERACIONES EN LA ZONA OCCIDENTAL

Según ha manifestado esta mañana á los periodistas uno de los generales vocales del Directorio, en la zona occidental se realizan preparativos para proseguir mañana las operaciones iniciadas anteayer con gran éxito, como se ha visto por los partes oficiales y la nota que ha facilitado el presidente del Directorio en la madrugada última.

Las impresiones son cada vez más satisfactorias acerca de la situación creada después de nuestros avances.

EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

El presidente del Directorio pasó toda la mañana en su despacho del ministerio de la Guerra, donde estuvo largo rato despidiendo con el vocal del Directorio general Hermosa, que es el director de la Oficina de Información y Dirección de la Unión Patriótica.

Después de marchar el general Hermosa, el presidente despidió con los subsecretarios de Estado, Guerra, Justicia e Instrucción. También recibió al director de Administración local, que en ausencia del general Martínez Anido queda encargado de la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.

Finalmente recibió el marqués de Estella la visita del director general de Aduanas y la del gobernador de Oviedo, general Zubillaga.

UN CONSEJILLO

Esta tarde á las cinco, se reunieron en el ministerio de la Guerra los generales vocales para celebrar un cambio de impresiones, que más tarde tuvo carácter de Consejillo.

La reunión fué presidida por el general Primo de Rivera.

CONSTRUCCION DE ESCUELAS Y MATERIAL PARA ESTAS

El despacho efectuado esta mañana por el subsecretario de Instrucción Pública con el presidente del Directorio, ha tenido interés porque el señor García de Leániz ha simetido á la firma del general Primo de Rivera cerca de veinte expedientes relativos á su departamento en la parte de desenvolvimiento de la enseñanza.

Los expedientes son varios para la construcción de cierto número de edificios para ser destinados á escuelas y otros expedientes de autorización de subasta para la adquisición de material escolar y bancos unipersonales para dotación de las escuelas que se han de construir.

Con relación á esta firma, y teniendo en cuenta su interés, se facilitará una nota oficial recogiendo con todo detalle lo importante de los decretos firmados, para que por medio de la Prensa llegue más fácilmente al público.

LA REUNION DEL DIRECTORIO

A las cinco de la tarde han quedado reunidos en la Presidencia los generales del Directorio bajo la presidencia del marqués de Estella.

El general Vallespinosa dijo á los periodistas al entrar que aunque la reunión era precisamente para tratar de asuntos de M.

Bachillerato

por cursos abreviados.

2. Clases de DERECHO extensivas á todas las Universidades de España. Preparación especialísima por cursos abreviados.
3. Curso preparatorio de MEDICINA Y FARMACIA.
4. Carrera completa de PILOTO.
5. Latín, griego, hebreo y árabe para la facultad de FILOSOFIA Y LETRAS.

INFORMES GRATUITOS sobre carreras, matrículas, textos, tramitación de expedientes, etc.....

PROFESORES ESPECIALIZADOS EN CADA MATERIA

Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos.

Para más detalles dirigirse al señor Director.

ACADEMIA

Paseo de D. Ramón M. de Lili

De Marruecos

Madrid, 19, (11 n.)

LAS OPERACIONES DE LA ZONA

ORIENTAL

Melilla. — En la Comandancia general han facilitado una nota relativa á las operaciones efectuadas en la zona oriental en los días 16 y 17. Dice que en la operación hubo momentos muy emocionantes, en especial aquél en que la columna de la derecha inició un enérgico ataque á la bayoneta apoyada por los legionarios y la columna del centro.

Las fuerzas de la columna que mandaba el teniente coronel Pozo asaltaron las lomas del Oeste y Noroeste de Tifaraui, próximas al barranco de Tifisui y se mantuvieron allí bravamente rechazando al enemigo y no replegándose hasta que recibieron para ello las órdenes precisas del alto mando.

Al día siguiente y después de amanecer, secundando las órdenes del alto mando, las tropas marcharon en movimientos combinados con dirección á las bases en que se apoyaba el enemigo en las inmediaciones de Tifisui levantando el asedio y llevando convoy á la posición al mismo tiempo que hacia lo propio la que había marchado sobre Afrau.

Conviene hacer resaltar el gran comportamiento del teniente de Artillería Eduardo Andrés que mientras duró el asedio de la posición de Afrau atendió no solo á las fuerzas de su mando sino que permaneció siempre en las avanzadas y subido en el parapeto estuvo arrojando contra el enemigo bombas de mano hasta resultar herido, sin que por ello abandonara su puesto.

También es de justicia consignar el comportamiento del soldado del regimiento de

Melilla Policarpo Fernández Mendiola, que en varias ocasiones salió con gran arrojo al exterior de la posición para cortar trozos de carne de una vaca que se encontraba entre el parapeto y el enemigo y que había sido muerta por los disparos cruzados.

El soldado repitió las salidas en varias ocasiones, llevando bastante carne á la posición.

COMUNICADO OFICIAL

El parte oficial facilitado esta noche en el ministerio de la Guerra dice así:

Zona oriental. — Se llevó convoy á Isen Lasen sin novedad. Puede darse por terminada virtualmente la operación sobre Afrau que ha constituido un verdadero éxito, pues hasta el presente se sabe que el enemigo ha tenido 360 heridos y noventa muertos, aunque por noticias recibidas de la policía de Ámarasen de la de Abd el Kader y de la avivación deben ser todavía en mayor número las bajas, que seguramente pasarán de las 550 y entre ellas algunas de calidad como la del Chiuq Mohand Tahar, de quien se supone fué el autor de la muerte del coronel Morales en el año 21.

A las bajas que hubo con motivo de la operación sobre Afrau hay que añadir las de los tenientes de Regulares de Melilla Mariano Royo Villanova y Joaquín López Llopis, ambos menos graves.

Zona occidental. — El enemigo atacó Chentafa y de la posición de Loma Verde se oyeron explosiones al amanecer, viéndose arder el techo de la posición á pesar de lo cual la guarnición siguió defendiéndose.

Después el enemigo se dirigió á Loma Verde.

UN SOLDADO HERIDO

Melilla. — En la posición de Benítez fué herido por disparo suelto del enemigo, el soldado del batallón de Zaragoza Juan Rodríguez.

INAUGURACION DE UN BANCO

Larache. — Hoy ha sido inaugurado el edificio del Nuevo Banco del Estado de Marruecos.

UNA POSICION HOSTILIZADA

Melilla. — Ayer fué hostilizada por el enemigo la posición de Taurat Aixa, siendo repelido el ataque con fuego de fusilería y ametralladoras.

LA SITUACION EN LA ZONA

FRANCES

Alcazarquivir. — La situación en la zona francesa, según los informes que se reciben, sigue siendo muy delicada, pues parece que cada día es mayor la agitación en las proximidades de Fez, donde las cabilas se muestran en extremo soliviantadas.

Es un hecho que muchas cabilas han proclamado la guerra santa y que varios sultanes recorren los poblados excitando á sus moradores á unirse contra el enemigo común.

Oficialmente nada de esto se confirma por las autoridades francesas; pero los viajeros que llegan de esa zona traen más noticias, que además, se confirman por el gran número de familias francesas que estos días pasan en automóviles con dirección á Tánger.